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    本报讯 （记者 李一能）

昨天，奉贤区党的十九届六中
全会精神宣讲专题讲座暨“百

场宣讲进基层”启动仪式在区

图书馆举行。

市委讲师团成员、上海大
学马克思主义学院副院长高

立伟教授作六中全会精神专

题辅导，以“百年成就经验，世
纪伟业新征程———学习领会

党的十九届六中全会精神”为
主题，向奉贤区宣讲团成员们

献上了一场精彩的讲座。以生
动的案例与翔实的数据，深入

浅出地解读了党的十九届六

中全会精神。在座学员们认真
听仔细记，而在这堂讲座上学

习到的内容，将很快运用到他
们即将开展的宣讲工作中。

奉贤区委党校学员工作
部教师王曦露表示，通过这场

报告会，她更加深刻认识到学
习宣传贯彻党的十九届六中

全会精神是当前和今后一个
时期的重大政治任务。作为

“百年荣光党校讲”的宣讲团
成员，她要原原本本、认认真真学习

贯彻习近平总书记在党的十九届六
中全会上的重要讲话和全会精神，

切实提高政治站位，增强宣

讲工作的责任感、使命感和
紧迫感，在宣讲过程中注重

把全会精神和奋力绘就“奉
贤美、奉贤强”新时代新画

卷结合起来，让全会精神在
奉贤落地生根。

根据中央部署和市委、

区委要求，奉贤区学习贯彻
党的十九届六中全会精神

宣讲工作已全面启动。区委
宣传部遴选精干力量组建

奉贤区学习贯彻党的十九
届六中全会精神宣讲团，并

制定下发两轮六中全会精
神“定向送讲”安排。第一

轮，重点面向机关处级单位
的党员领导干部，开展 50

多场全会精神宣讲，实现对
全区党委（党组）和区级机

关党组织的宣讲全覆盖。第
二轮，重点面向村居、企事

业单位、学校、部队等，开展
“百场宣讲进基层”活动。在

定向送讲的同时，依托“理
‘响’贤城”微信小程序上线

“点单讲”服务，基层单位可以在小

程序上选择课程和讲师，“一键约
请”区级宣讲团成员开展专题辅导。

    前天，在中共一大纪念馆和

新民晚报社参与合作的“百物进
百校，百讲证百年”中共一大纪念

馆百件革命文物进课堂活动中，
一封李大钊先生 1924 年写下的

便函，作为党史的重要文物，在礼
兵的护送下，走进上海体育学院

的大学生课堂。在学子们热捧的

电视剧《觉醒年代》之外，它讲述
了中共创始人之一李大钊另一个

鲜为人知的故事。
便函内容如下：“瑞麟、亚男

先生：昨承枉驾，并馈食品，谢谢。
‘苏州’将于今午 12时启行，宠约

不克如命矣。由粤归来，再趋访
谈。匆匆，不尽白。弟李大钊敬白。”

上海是中国共产党的诞生地，
无数前辈在上海从事革命活动，开

创革命事业，与上海结下了不解之
缘。我党重要创始人之一李大钊同

志曾先后多次到达上海，留下光辉
的革命足迹。1916年至 1917年，李

大钊三赴上海进行反袁革命；1922
年至 1924年，他又七赴上海力促

国共合作。这封便函就是其赴粤参
加国民党一大途中，来到上海留下

的痕迹。

讲解员介绍，瑞麟、亚男应为

徐瑞麟、吴亚男夫妇。徐瑞麟是爱

国华侨，追随孙中山先生的革命
斗争，吴亚男是最早加入同盟会

的四位女性成员之一，也是革命
先驱，他们两位都是李大钊的好

友。1924年 1月 5日，李大钊从
北京乘火车赴沪。徐瑞麟和吴亚

男夫妇不仅前往探望，还馈赠了

礼品，并诚邀赴约。1月 10日，李
大钊因急于赴粤而爽约，特地写

信致歉，答应在从粤返回时，定当
回访。

李大钊这次赴粤途中在沪短
暂停留期间，参加了中共中央和

社会主义青年团中央联席会议，
讨论了国民党改组问题。会上，李

大钊、张国焘会同已在广州的谭
平山、瞿秋白等组织一个指导小

组，用以协调出席国民党“一大”
的中共党员的行动，李大钊为该

小组的负责人。李大钊为国民党
“一大”的召开做了许多筹备工

作，他也被孙中山指定为主席团
五名成员之一。1924 年 1 月 23

日，大会通过《中国国民党第一次
全国代表大会宣言》。1月 28日，

李大钊在大会上发言。1月 30日，

李大钊当选为中国国民党中央执
行委员会委员。

李大钊是国共合作的积极推
动者。中国国民党第一次全国代

表大会的胜利召开，标志着国民
党改组的完成和第一次国共合作

的正式建立，它带来了大革命时

代，带来了北伐的胜利，历史意义
深远。

马晓晨是上体竞攀班的学
生，也是学校思政教育绿瓦青年

讲师团的一员，她参观文物后激
动地说：“今年年初，革命历史题

材电视剧《觉醒年代》的热播圈粉
无数，让人热血沸腾。今天，看到

李大钊先生手迹，又一次‘穿越’
回那个风云激荡的革命时代。记

得有人曾问，《觉醒年代》还有续
集吗？其实我们现在的幸福生活

就是续集。历史是最好的教科书。
时代在变迁，但革命精神永流传，

现如今，吾辈当以国重，当以为中
华崛起而战，让青春在为祖国、为

民族、为人民、为人类的不懈奋斗
中绽放绚丽之花。”

本报记者 张炯强

中共创始人之一李大钊在上海留下革命足迹

一封便函“诉说”觉醒年代

■ 上海体育学院学生观摩 1924年李大钊手稿 本报记者 孙中钦 摄

红色圣地“守护者”、国际街区“护航人”、“最美公务员”李勇———

不论岗位在哪，公仆本色始终不变
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    一封便函，平常几
句，说的是不能赴约的
抱歉之辞，却成为上世
纪二十年代那个觉醒
年代和峥嵘岁月的历
史见证。

学 习 贯 彻 六 中 全 会 精 神

    本报讯 “作为一名公务员，同
时也作为一名人民警察，我要坚决
扛起肩上的责任，守护辖区安全，维

护社会安定，保护人民安宁。”站在
全国“最美公务员”的领奖台上，上

海市公安局黄浦分局新天地治安派
出所所长李勇激动之情溢于言表。

在守护党的诞生地岗位上，李
勇始终牢记使命，将责任与担当献

给这片初心之地。如今，李勇正带
着这份荣耀与期待，继续以饱满的

热情奋斗在工作岗位上，用实际行
动诠释着红色圣地“守护者”的无

限忠诚和国际街区“护航人”的坚

定责任。

载誉重新出发
守护红色圣地
虽说已进入小雪节气，但来到

红色圣地中共一大会址的游客仍旧

络绎不绝，长长的队伍排得井然有
序。在太平湖畔的国旗广场，李勇正

带领几名民警徒步开展巡逻，沿途

实地察看了当日的客流情况。载誉

而归，李勇在新天地似乎成了“名
人”，在外巡逻总有一些群众认出他

来，李勇在打招呼之余不忘叮嘱大
家注意提高安全防范意识。

新落成的中共一大纪念馆位于
新天地商圈，这里处于繁华的市中

心，是上海著名地标，面积仅 0.5平

方公里却是上海人流最密集的区域
之一，中外游客络绎不绝。守护党的

精神家园，责任重大、使命光荣。作
为中共一大会址和纪念馆的“守护

者”，李勇肩头的担子着实“不轻”，
为此，他动了不少脑筋。

中共一大纪念馆周边车多路
窄，李勇就协调将部分道路改为单

行道，并重新规划交通应急方案；针
对参观大客流常态，李勇建议增设

“蓄客池”，调整排队方位和队形。临
近岁末年初，李勇带着所内民警再

次走访了一大会址和纪念馆的每一
处角落，访遍了周边道路上每一家

企业。“通过分析历年接访记录、研

判客流高峰背后的逻辑，我们对一

年中各个时间节点的客流规律了如
指掌，无论客流再大，总能提前预

判，从容应对。”李勇说。
在长期工作实践中，李勇总结

出了一套行之有效的工作方法。无
论是在办公室，还是在巡逻路上，他

都随身带着派出所、纪念馆、物业三

方电台。这三部电台，是他牵头建立
的“警馆社”联席制度的“传感器”，派

出所警力和纪念馆安保、物业保安编
织融合，拉起了一张以纪念馆为中心

的安全防护网络，实现“一点触网感
知、三方联动处置”的治安格局，将

各类安全隐患阻挡在馆门之外。
“李勇所长非常称职，把场馆外

的安全工作交给他，我们非常放
心。”一大纪念馆副馆长阮竣说。

生动诠释“最美”

护航国际街区
自 1998年加入公安队伍以来，

李勇当过交警、刑警、维和民警，也

曾带领队伍增援浦东机场奋战在抗

疫一线，成为上海机场口岸疫情闭
环管理的第一环。不论工作岗位在

哪里，他身上人民公仆的本色始终
没有变。

获表彰后回到单位的第一天，
李勇就围绕疫情期间外企所关注的

出入境、差旅安全、员工权益保护等

热点，预约企业上门走访。“都说法
治是最好的营商环境，我想用我们

的高效警务服务，为优化营商环境
助力。”

为了使“进得了门说得上话”成
为民警和外企沟通的常态，做到底

数清、情况明，主动掌握企业需求，
也及时杜绝安全漏洞。李勇提议深

化地区楼宇联席会议制度，针对电
信诈骗、互联网金融、共享办公等热

点难点提出防范建议；运用智慧公
安建设成果管控商业街大客流，着

力防范侵财类治安案事件；提议设
立境外人员服务站，促进涉外社区

加强自我管理。

作为上海最繁华的商业街区之

一，新天地内集聚着 600多家外资
企业，南北里商业街年客流量达

2000多万人次，4个涉外小区有来
自 30多个国家和地区的 1000多名

境外人士在此居住。在警方守护下，
新天地始终保持平安稳定，无一重

大案事件发生，这不仅体现了上海

公安工作软实力，也彰显了上海城
市管理绣花般精细功夫。

“得知李勇所长获得‘最美公务
员’的荣誉，我们大家都为他感到高

兴。”新天地物业主任钱鸣岐回忆，
每逢节假日，大家总能在最忙碌的

地方看到李勇的身影，指导物业、公
安等多部门联合对节假日的大客流

进行疏导和管控。
公平正义的法治环境、安全有

序的社会秩序成为了新天地的“金字
招牌”。近年来，越来越多的国内外企

业纷纷入驻、投资营商，仅南北里商
业街租户年营业额就达 12亿至 14

亿元，其商业效能位于全市前列。

    向明初级中学围绕校友茅丽瑛烈士开展了“向茅丽瑛烈

士致敬”文创产品的征集活动。初一（1）班的冯玟慈同学脱
颖而出设计了一套手绘明信片，记录了茅丽瑛烈士一生的重

要时刻。昨天，在向明初级中学思南校区，同学们寄出写有
寄语的手绘明信片。 本报记者 孙中钦 摄影报道
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